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Je sais, pour être secrétaire d'État aux Affaires extérieures
depuis voilà 17 mois, que tous les autres pays nous observent de
près - non seulement parce qu'ils s'intéressent à l'avenir du
Canada, mais aussi à leur propre avenir .

Ils nous observent parce que le Canada a toujours occupé une
place unique et privilégiée dans le monde, en tant qu'honnête
intermédiaire, en tant que médiateur respecté et en tant que
courageux gardien de la paix . Le Canada est reconnu pour son
esprit de tolérance, de justice et d'égalité, pour le s
possibilités qu'il offre et pour le respect qu'il accorde à la
diversité individuelle .

Si le Canada échoue dans ses efforts de renouvellement, quel
espoir y aura-t-il pour un pays où la démocratie est simplement
une idée que l'on met sous le boisseau, une idée opprimée par un
régime répressif?

Sa réussite, par contre, montrera au monde qu'il est possible de
coexister dans la paix et la prospérité .

Le Canada est un pays très spécial . Par nos principes et nos
actions, nous servons d'exemple à la communauté mondiale .

Nos dirigeants, qu'il s'agisse de Lester Pearson, de John
Diefenbaker ou de Brian Mulroney, présentent, sur le plan
humanitaire, un bilan sans faille et impressionnant, qui dépasse
de beaucoup la taille relative de notre pays . Mais ce bilan
pourrait être terni si, par exemple, nous échouons et si notre
pays se referme sur lui-même ou se fragmente . Quel pouvoir
auront donc ces fragments? Quelle sera leur influence? Qui
protégera leurs intérêts?

Au cours des mois qui viennent, je sillonnerai le Canada pour
faire valoir notre rôle dans le monde . Je dirai pourquoi le
monde est important pour nous, et pourquoi il a besoin d'un
Canada fort. Je discuterai avec des Canadiens «ordinaires», et
je prononce ce mot avec le plus grand des respects . Car ce que
nous appelons «ordinaire» ici est considéré comme extraordinaire
ailleurs, et je veux m'assurer que nous jouissons du même
prestige au pays que dans les rencontres internationales .

La semaine prochaine, aux Nations Unies, je m'adresserai en votre
nom et au nom de 26 millions d'autres Canadiens à un auditoire
venu de tous les horizons de la planète .

Je dirai à ces gens le miracle que nous avons accompli ces
quelques derniers siècles, je leur dirai comment un peuple fier
et hardi a su trouver, sur une terre difficile et pleine de
défis, la façon de vivre ensemble dans la paix et la prospérité .


